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福三月三拜轩辕·访谈

【 】
拜祖台上缓缓展开由著名书法家钟海涛先生誊写的《拜祖文》长
卷。27名优秀中华儿女和炎黄子孙的代表在祈福树上悬挂由个
人签名的祈福牌，在拜祖文长卷上用印，共同祈福民族繁荣、祖
国昌盛。祈福中华

10时30分 九项仪程第八项

陈灿培 美国南加州世界广东同乡会会长

内心埋着叶落归根的心愿
“第一次来到拜

祖现场，第一次亲身
参 与 拜 祖 大 典 ，听
到的、看到的，让我
的心里除了满满的
感 动 ，还 有 满 满 的
震撼！”参加完拜祖
大 典 ，美 国 南 加 州
世界广东同乡会会
长陈灿培的喜悦之
情溢于言表。

“我1946年移居
美国洛杉矶。这么
多 年 来 ，对 于 我 们
这些在异国他乡打
拼 的 华 人 来 说 ，内
心都深深埋着一个
叶落归根的美好心
愿 。 身 在 海 外 ，年

轻时候我们忙于打
拼，现在退休了，反
而会越来越多地思
考，自己从哪里来，
该 往 何 处 去 ，也 越
来越想回到祖国寻
根 求 源 。”陈 灿 培
说，“我祖籍广东，
属于陈氏第二十六
代 子 孙 ，而 我 的 祖
先 就 是 来 自 河 南 。
这次能够来到黄帝
故里实地参加拜祖
大 典 ，是 一 个 让 跟
祖先心神交流的宝
贵机会。尤其是对
于我来说，我第一次
来参加拜祖，格外值
得回味。”

夏瀛洲 中华民族团结协会理事长

“我自豪，我自
信，我是中国人！”拜
祖大典开始前夕，中
华民族团结协会、中
华黄埔“三军”退役将
官总会理事长夏瀛洲
在祈福牌上一笔一画
地写下自己的心愿。

夏瀛洲说：“我
是第三次来到拜祖
现场，每一次来，都
有新的惊喜；每一次
来，都觉得一样心潮
澎湃。身为炎黄子
孙，能够亲身参加黄
帝拜祖大典，由衷地
感到幸福和自豪。”

谈起这座城市
的变化，夏瀛洲连声

赞叹：“郑州发展得
太快了，每次来，城
市面貌都有巨大变
化，日新月异。现在
我看到的郑州，和我
2006 年第一次看到
的郑州已经完全不
一样了，到处都是高
楼大厦、车水马龙，
是个现代化的大都
市。尤其是当前正
在加速建设的郑州
航空港区，飞快成
长，格外让人激动。
我相信，不断壮大的
航空产业未来将给
这片古老土地带来
更多发展的空间和
机会。”

兴我华邦，追寻先祖之根

2012壬辰年拜祖大
典创出多个“第一”，
如第一次经党中央、
国务院批准而举办，
第一次增加省政府
和国务院侨务办公
室为主办单位，影响
进一步扩大等。

【亮点回眸】

拜祖大典创出
多个“第一”

王冬梅

华夏儿女寻根谒祖有了平台

中国记协书记
处书记王冬梅曾作为
嘉宾多次参加黄帝故
里拜祖大典。“这项活
动非常有意义，对于
全球华夏儿女来说，
是一个非常好的寻根
寻祖寻源平台，它凝
聚了世界华人力量，
进一步增强了人们对
黄帝文化的认同感。”

前几年，王冬梅
曾带领多家媒体的
记者参与了拜祖大
典的报道，此次，她
带来的是台湾新闻
代表团，一共 12 位

媒体记者。王冬梅
说，台湾新闻代表团
中，有的人祖辈为河
南人，有的是第一次
来到河南，他们跨越
海峡，怀着激动的心
情来到圣地寻根拜
祖，表示一定要发挥
媒体优势，完成好这
次不同寻常的报道。

王冬梅认为，拜
祖大典整体安排非常
严谨，九项仪程本身
就是中华民族文化的
体现，庄严肃穆的大
典让拜祖嘉宾感受到
了故里的温暖。

朱丹 郑州一中校长

守住中华民族的根和魂
畅叙亲情、共拜

始祖、共缅祖德，第
一 次 参 加 拜 祖 大
典 ，让 郑 州 一 中 校
长朱丹深有感触。

朱丹说，轩辕黄
帝是五千年中华文明
的缔造者，黄帝故里
拜祖大典已经成为凝
聚全球炎黄子孙的一
个重要载体，既承载
了亲情、乡情、血脉情
和同胞情，又激发了
寻根追远的心境。

“有一个哲学家
曾说，中国是一个非
宗教的国家，中国人

没有统一的宗教信
仰，但是中国有哲学，
有儒家哲学、道家哲
学，而正是这些哲学
支撑了这个国家的繁
荣昌盛，延续了五千
年的文明。”朱丹说，中
华民族优秀的传统文
化，是强国之基立国
之本。我们要很好传
承和弘扬，因为这是
我们民族的“根”和

“魂”。具体到个人，我
们要做一个好人，做
一个对国家、对社会
有用的人，做一个中
华民族的孝子贤孙。


